

EL DIARIO MURCIANO

PERIODICO REPUBLICANO

DIRECCION, CALLE DE VICTORIO, 53.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

AL DIA

POLITICA AVENTURERA

La política de ocupación de Francia en Marruecos se está desarrollando de una manera clara y explícita y que no deja duda alguna acerca del papel que nos han conferido reyes y cancillerías europeas en un problema internacional tan interesante para nosotros.

Allá en las regiones donde se mantiene el equilibrio de la paz europea y donde los monarcas se reúnen para solucionar asuntos de familia, en torno del "hospitalario", Eduardo VII se han celebrado recientemente varias entrevistas regias, cuyo resultado hemos de tocar los españoles muy pronto.

En esta nueva aventura europea ha querido nuestra mala suerte que el legendario don Quijote, recién molido á palos por dos últimos desastros, cediese la cabalgadura á Francia para seguirla en sus hazañas, mal acomodado en el rucio.

No sabemos el destino que nos han marcado los "padrecitos", de los pueblos civilizados desde las secretas cámaras imperiales del palacio de Windsor, donde los intereses de hermanos y parientes próximos pueden decidir de las naciones. El duelo de familia se ventilaba ahora entre el belicoso Guillermo y el aburguesado Eduardo VII; pero á juzgar por las nuevas que llegan de Marruecos, Francia apadrinada por Eduardo, ha vencido.

Preparémonos, pues, al desarrollo de los acontecimientos, teniendo presente que si molido á palos y coces salía don Quijote de sus aventuras, no menos zurrado y molido salía también su escudero.

De escuderos y hartos de ojos hemos ido á Casablanca en virtud de un convenio internacional firmado en Algeciras sin que el pueblo español, á pesar de haberse desarrollado ya ante su vista los preparativos y los preliminares de esta nueva y peligrosa aventura, haya rectificado con un patriótico movimiento de opinión, la conducta y los ardores bélicos de los que han soñado con un nuevo florón para su corona ó una

página sangrienta para su historia.

Y el peligro existe; el porvenir de la nación española está comprometido ya en el empeño. ¿Quién lo ha lanzado en esta nueva fantasía, á correr la pólvora ó probar baterías Snelder ametrallando infieles?

Bien claro lo dicen ciertas impaciencias mozas reflejadas por voluntades que desde altas esferas están acostumbradas á hacerse obedecer con imperio.

Bien lo prueban esas discrepancias cuidadosamente ocultas entre los ministros del actual Gabinete.

Hace varios meses que Maura está en crisis; crisis que no ha sobrevenido de su desprestigio ante el pueblo español, á pesar de lo que se siente capaz de hacer contra el pueblo; crisis que hubieran podido traer ya, hace dos meses, las tempestades equinociales que agitan las olas en las costas africanas si no hubiera parado la saeta del minuterio el dedo soberano del kaiser. Sin este gesto, sin esa voluntad que desafina en la merienda regia del reparto marroquí con que creen los actuales monarcas con llevar la crisis económica que ha de derribar en un solo instante todos los troncos europeos, el Quijote legendario hubiera hecho ya su segunda salida y á estas horas España y Francia habrían ocupado con fuertes contingentes de tropas todos los puertos de las costas de Marruecos.

Maura, por tanto, no es ni estadista, ni gran patriota, ni rebelde, ni siquiera prudente; es tan solo un humilde palaciego que todo lo más que puede hacer es advertir á su amo y señor, como el bueno de Sancho, que lo que alguien toma por gigantes de descomunales brazos, no son más que las aspas de los molinos de viento.

Diabéticos

Por tratamiento hasta hoy desconocido y en un plazo de treinta días, se curan radicalmente los enfermos todos de diabetes, aun cuando tan terrible enfermedad les tenga en la demeración. Desde el primer momento pueden alimentarse con féculas. Dirigirse al Licenciado en Medicina D. Nicolás López, Floridablanca, g.—Consulta de 12 á 4.—MURCIA.

MOSTACILLA DESDE LA TRAPERIA

Signe siendo el tema de todas las conversaciones en círculos y cafés, los ya célebres presupuestos municipales, con los que se grava á la Casa del Pueblo, para proteger á los paniaguados del prohombre de Mula, en 24.934'50 ptas.

Toda Murcia está indignada ante semejante escándalo, y según noticias que llegan á nosotros, se está preparando un manifiesto, que irá firmado por el elemento sano de esta población para que lo publique la prensa de Madrid, en el que se pondrá de relieve el caciquismo del Sr. Cierva, que sin miramientos de ninguna clase quiere sacrificar á nuestro exhausto Ayuntamiento, que no puede atender á las perentorias necesidades de la población, colocando á sus ahijados de modo tan escandaloso.

La prensa de Murcia, que por desgracia de los infortunados hijos de esta población, no nos ayuda en nuestra plausible campaña, permanece muda ante los censurables presupuestos municipales, y muda también permanece ante otros abusos que cometen ciertos individuos, Dioses de la política contemporánea, como nosotros les llamamos.

Más no importa; solos defenderemos los intereses de la patria chica que nos vio nacer, y si triunfamos, nuestro gozo será inmenso, porque sentiremos allá en el fondo de nuestra alma, la alegría propia del que redime á un pueblo gobernado por la influencia de un encumbrado por la casualidad.

Nosotros, y hablamos ingenuamente, creemos que el señor Gobernador civil no aprobará esos escandalosos presupuestos, que son un escarnio para el noble pueblo de Murcia, que vé en su primera autoridad civil al hombre recto y caballeroso, no al siervo miserable, que por conservar el bastón de mando, transige con vergonzosas imposiciones.

Y nada más por hoy.

Perfumeria Morell

Agu de Colonia al Trebol. 8 pesetas litro

Ya se sabe; los españoles necesitamos emociones fuertes para intentar hacer algo de provecho. Puede asegurarse que la mayor parte de nuestras reformas, así políticas como sociales, llevan la inicial escrita con sangre. No incurriremos en la solemne insensatez de afirmar que sólo en nuestra patria ocurren estas cosas; también ocurre lo propio en el extranjero, más lo que sí parece exclusivo de esta desgraciada nación es el olvido inmediato de todos los buenos propósitos, forjados á raíz de la desgracia.

La opinión, justamente indignada, clama contra esos descuidos, llamémosles así, de las grandes empresas ferroviarias, pues en ninguna parte del globo están sujetas como aquí las gentes á la tiranía de esas compañías ferroviarias, que deben de servir á los ciudadanos, de ninguna manera ser los ciudadanos esclavos de aquellas.

No quisiera caer en la vulgar injusticia de atribuir esa intangibilidad de las empresas, á la protección de los altos consejeros...; si la multitud es á veces injusta y agresiva, motivos se le dan para que no guarde la correcta actitud que tal vez merezcan los talentos de las personalidades que colaboran con las empresas para mejorar el servicio de ferrocarriles.

Si esas personas se constituyesen en defensoras de los pasajeros que pagan como en ninguna parte el precio de transportes y de viajes; si empleasen su valiosa influencia en defender los intereses del país, la vida sacratísima de los españoles, encaudecerían muchas lenguas y no habría palabras ni elogios bastantes para su gestión.

Ahora es tiempo de comenzar, pero sin dejarlo.

**

Un señor senador ha preguntado al Gobierno que haría este en caso de que las instituciones monárquicas de Portugal se vieran en peligro.

Y nuestro ministro de Estado, prudente y cuerdo, ha con-

testado que España no tiene para qué meterse en arreglar la casa del vecino, teniendo la suya tan desarreglada que hasta los taberneros están sublevados.

Pueden, pues, los portugueses, sin miedo alguno arrojar del trono á su señor don Carlos y proclamar la república portuguesa.

NOTICIAS GENERALES

Solidaridad alicantina

El día 4 del próximo Enero se celebrará en Alicante un millón de propaganda solidaria.

Al acto asistirán los señores Salmerón, Cambó, Junoy y Rodrigo Soriano.

Clinica especial

para enfermos de pecho, matriz y vista, de J. A. Molina Ninirola.

Consulta diaria de 8 á 12

Riña en el Rual

En el Rual rieron anteanoche dos anjetos, llamado uno Pedro Ravira Orteba y otro conocido por Ramón el Juanote.

Se hicieron varios disparos, resultando el Ramón con un balazo en la pierna izquierda, sin que se haya encontrado por los médicos donde está alojado el proyectil.

El herido ingresó anoche para su curación en este Hospital.

El agresor se dió á la fuga.

Si queréis levantaros despejados, tomad á diario los cafés de IDEAL MOKA.

CRÉSPO, PUSMARINA, 2.

Se vende

un mostrador con piedra de marmol, una estantía con cierre de cristales y una caldera nueva con enseres de matanza de cerdo.

Darán razon en la bodega de la calle de Algezars núm. 10.

Reglamento

Ha sido aprobado por el señor Gobernador civil de la provincia el reglamento por el cual ha de regir lo Academia Católica, de Cartagena.

Constantino Usón

OCULISTA.

Plaza de Santo Domingo. Banco de Cartagena.

